

En bref

Numéro 773, juillet–août 2014

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/71992ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Centre justice et foi

ISSN

0034-3781 (imprimé)

1929-3097 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

(2014). En bref. *Relations*, (773), 36–36.

RADIO PROGRESO EN DEUIL

Un membre de l'équipe de la station Radio Progreso, un projet des jésuites du Honduras, a été assassiné en avril dernier. Carlos Mejia Orellana, comme d'autres collaborateurs de la radio, avait déjà reçu des menaces de mort. Le directeur de la station, le père Ismael Moreno, a dénoncé le meurtre et demandé la tenue d'une enquête rigoureuse permettant de faire la lumière sur les circonstances du crime et de punir les coupables. Des ONG présentes dans la zone et Reporters sans frontières ont déjà manifesté leur appui à cette demande d'enquête, dans un pays où on assiste à une escalade de violence depuis plusieurs années, en particulier contre des journalistes et des défenseurs des droits humains (à ce sujet, lire I. Moreno, «Du micro de Radio Progreso, au Honduras», *Relations*, n° 736, novembre 2009).

2^E FORUM SOCIAL BAS-LAURENTIEN

Du 19 au 21 septembre 2014 se tiendra la deuxième édition du Forum social bas-laurentien à Saint-Mathieu-de-Rieux, dans la MRC des Basques. Trois ans après une première édition qui a connu un franc succès, les citoyens et acteurs sociaux de la région sont convoqués sous le thème de la cohabitation, de l'intégration et de la cohésion sociale. Ils sont appelés à discuter d'actions concrètes à prendre en ce sens et à renforcer leurs alliances dans certaines luttes, entre autres celle concernant le projet de port pétrolier de TransCanada à Cacouna. La tenue de ce 2^e forum social prolonge une importante tradition de mobilisation sociale dans la région, qui a notamment vu naître les Opérations dignité, contre la fermeture des villages, dans les années 1970. Renseignements : <forumsocialbaslaurentien.org>.

MILITARISME AU CANADA

Le militarisme est au cœur de l'idéologie du gouvernement Harper. Il se déploie à grands frais pendant que l'État délaisse le champ social et affaiblit les institutions et processus démocratiques. Pour outiller la population à mieux comprendre ces enjeux, le Collectif Échec à la guerre a récemment fait paraître une brochure intitulée *La montée inquiétante du militarisme au Canada*. Ce document de 44 pages documente les moyens par lesquels la culture du militarisme s'implante actuellement au Canada et ce que cela signifie. Renseignements et commandes : info@echecalaguerre.org, <echecalaguerre.org>.

DÉTOURNEMENT D'HYDRO-QUÉBEC

Alors que la société d'État souligne cette année les 70 ans de sa création, en 1944, il est bon de se rappeler quelle était sa mission de départ pour voir ce qu'elle est devenue aujourd'hui. Le document d'information «Détournement de mission, le courant avant les profits», préparé par la Coalition non aux hausses, permet de suivre l'évolution du rôle d'Hydro-Québec dans la société québécoise. Créée pour être un outil collectif de maîtrise énergétique et pour assurer un approvisionnement en électricité à la population à un coût stable et raisonnable, la société d'État s'est progressivement transformée en entreprise à vocation commerciale visant à renflouer les coffres de l'État. La hausse constante des tarifs d'hydro-électricité et leur indexation, depuis 2014, s'inscrivent dans cette logique, alors que les profits d'Hydro-Québec se comptent en milliards de dollars. Pour lire le document : <nonauxhausses.org>.

FEMMES AUTOCHTONES DISPARUES

Alors que la Gendarmerie royale du Canada reconnaissait récemment avoir recensé 1186 cas de femmes autochtones assassinées ou disparues au pays, le gouvernement refuse toujours de tenir une enquête publique sur ces crimes au caractère ciblé. Différentes actions sont prévues au cours des prochains mois afin d'exiger une commission d'enquête pan-canadienne qui tienne compte de la réalité des femmes autochtones dans chaque province et de lever le voile sur les discriminations qui permettent cette violence. Femmes autochtones du Québec mène notamment une étude afin de suppléer au manque de données sur la situation au Québec. Des vigiles régionales seront aussi organisées le 4 octobre prochain, en collaboration avec la Coordination du Québec de la Marche mondiale des femmes. Renseignements : <ffq.qc.ca> et <faq-qnw.org>.

LE CRIME D'AIDER DES RÉFUGIÉS

Aider des réfugiés peut désormais être considéré comme une infraction criminelle selon la Cour d'appel de la Colombie-Britannique, dans un jugement rendu dans l'affaire Appulonapa. Cette décision confirme une tendance croissante au Canada et dans d'autres pays, où on tend à voir l'aide aux réfugiés de plus en plus comme un crime contre la souveraineté des frontières. Or, il s'agit d'un devoir moral et d'une obligation légale. Pour le Conseil canadien pour les réfugiés, il est impératif que le droit international et canadien prenne en compte cette réalité, sans quoi il est absurde de prétendre reconnaître le droit fondamental de personnes persécutées de chercher asile. Voir <ccrweb.ca>.